## <u>La Fondation Neuchâtel Fantastique communique</u>

Neuchâtel, le 8 novembre 2024

## Une personnalité du monde des arts ludiques pour diriger La Tour du Fantastique

La Tour du Fantastique tient sa directrice : Diane Launier, cofondatrice du Musée des arts ludiques à Paris et personnalité en vue dans le monde artistique, prendra la tête de ce futur espace d'exposition et de création destiné à faire dialoguer art, science et innovation technologique. La Tour du Fantastique verra le jour à l'hiver 2025-2026, dans les anciennes prisons de Neuchâtel, actuellement en pleins travaux de réaménagement.

La Fondation Neuchâtel Fantastique, créée par la Ville et le Canton de Neuchâtel, le NIFFF (Festival international du film fantastique de Neuchâtel) et l'artiste John Howe ont le plaisir d'annoncer l'arrivée de Diane Launier à la tête de la Tour du Fantastique, un espace d'exposition de référence autour du fantastique qui ouvrira ses portes au public dans un peu plus d'une année. Diane Launier a été choisie par la fondation à l'issue d'un large appel à candidatures. Elle prendra ses fonctions le 1<sup>er</sup> décembre 2024.

Passionnée par la transmission artistique et culturelle, mais aussi par les passerelles entre l'histoire de l'art et les industries créatives, Diane Launier a fondé à Paris la première galerie d'art du monde consacrée à l'art contemporain issu des œuvres de concept du cinéma, de l'animation, de la bande dessinée, des mangas et du jeu vidéo. Elle est aussi à l'origine du Musée Art Ludique dont elle a été la directrice générale. Fondé en 2013, ce lieu pionnier consacré aux industries créatives a attiré 400'000 visiteuses et visiteurs dès la première année.

« Avec une personnalité aussi enthousiasmante et créative à sa tête, nous sommes convaincus que La Tour du Fantastique deviendra rapidement un lieu culte auprès d'un large public et qu'elle va rayonner bien au-delà de nos frontières. Son important réseau international est à l'image de l'œuvre et de l'artiste John Howe », a déclaré Didier Boillat, président de la fondation.

## Un vaste chantier a débuté

Comme prévu, les importants travaux de réaménagement, financés par l'Etat de Neuchâtel, ont démarré cet été dans les anciennes prisons de Neuchâtel. Ce bâtiment, relié à la tour médiévale (qui n'est pas touchée par le chantier), contenait en effet des cellules désaffectées

depuis plus de 20 ans : elles sont en train d'être déconstruites en vue de créer de nouveaux espaces d'exposition. Il est aussi prévu de créer une nouvelle entrée qui donnera directement dans la cour intérieure entre la tour médiévale et le bâtiment des prisons. Un lieu de restauration et de détente avec une terrasse dotée d'une vue imprenable sur le lac ainsi qu'une boutique verront également le jour.

Cette transformation de grande ampleur et sur plusieurs niveaux, au cœur de la vieille ville, aboutira à la création d'un lieu de référence dédié aux imaginaires fantastiques, avec des expositions thématiques, des résidences d'artistes et une programmation culturelle riche en évènements, animations et rencontres. L'œuvre de l'artiste neuchâtelois John Howe, figure incontournable de l'illustration du monde de J.R.R. Tolkien et de l'adaptation de ses principales œuvres à l'écran, constitue une contribution importante à ce projet. « L'arrivée de Diane Launier comme directrice place d'emblée La Tour sur la carte des hauts lieux du fantastique et je me réjouis beaucoup de notre collaboration », a indiqué John Howe.

« Portée par la passion enthousiaste de la ville de Neuchâtel et de sa région, La Tour du Fantastique s'érige comme un édifice unique au monde par son histoire et sa métamorphose. Elle incitera tous les publics à franchir les frontières des univers imaginaires », a déclaré de son côté la future directrice. A noter que Diane Launier a été nommée cette année Chevalière de l'ordre des Arts et des Lettres par la ministre française de la Culture.

La Fondation se réjouit aussi du soutien fort de la Ville de Neuchâtel, par son Conseil général, qui a accepté un crédit pour la concrétisation du projet, le 4 novembre dernier.

Rappelons encore que pour les passionné-e-s qui souhaitent vivre en avant-première l'expérience de La Tour du Fantastique, il est d'ores et déjà possible d'adhérer à la toute nouvelle Guilde, qui proposera des activités et événement exclusifs.

>>> Toutes les informations sur www.neuchatelville.ch/fantastique

## Renseignements complémentaires :

Service de la communication, Ville de Neuchâtel, 032 717 77 15